

Actualidad política

Por **AUGUSTO CORRO O.**

- Comentarios sobre la policía
- No todos son delincuentes
- Difícil equilibrar la balanza

No todos los policías mexicanos son corruptos. Esto lo afirmamos, porque en el extranjero se hacen comentarios negativos sobre los guardianes del orden en nuestro país. Tampoco la ciudad de México es el único lugar del mundo donde hay corrupción. La corrupción, desafortunadamente, es un mal universal.

Esto viene a colación, porque a raíz de la desaparición de la División de Investigaciones para la Prevención de la Delincuencia (DIPD), hasta en algunos países se habla mal de México.

El tema en cuestión fue tratado en la sesión de la Comisión Permanente.

Ahí, el senador Renato Sales Gasque planteó lo siguiente a otro legislador: ¿Está seguro de que todos eran delincuentes? (Se refería a los miembros de la DIPD) ¿Y si todos no eran delincuentes y si acaso había un cincuenta, un treinta, un veinte por ciento de no delincuentes, de hombres de buena fe, les vamos a negar su fuente de trabajo? Eso es imposible, el Estado tiene que presumir la inocencia hasta que no se demuestre la culpabilidad.

Obviamente, aquí en México, los partidos de oposición lanzaron duros ataques contra la DIPD y criticaron la incorporación de esos elementos a las policías legalmente constituidas.

Pero quizá no se ha hecho un balance objetivo de la labor de la DIPD o Servicio Secreto que aclaró un sinnúmero de crímenes.

Sería interminable señalar los casos que resolvió la DIPD ante la impotencia de las policías legales para aclararlos.

También es numerosa la lista de brillantes investigadores que cumplieron misiones peligrosas y murieron en el cumplimiento de su deber.

No se trata de criticar, pues, con frivolidad a la DIPD.

(SIGUE EN LA PAGINA CUARENTA Y CINCO)

Prensa Extranjera

El México Colonial

— VI —

Por **JAVIER ECHEVERRÍA HURTADO**

Si usted entrega dinero, recibe un servicio o un producto; en el cine ve una película, en el mercado recibe algún artículo, en un autobús lo transportan, pero, ¿qué recibe a cambio del pago por tenencia de vehículos? ¡Nada! Lo cual equivale a echar el dinero a una coladera. La explicación oficial es que hay que encarecer los servicios públicos para salir de la pavorosa crisis económica en que nos sumió el gobierno pasado y el pueblo debe cargar sobre sus espaldas los latrocinios de nuestros "ex", que pasean por Europa y Estados Unidos; felices. Gobernar con lleva responsabilidad, ¿se les va a exigir a los saqueadores hipócritas que ahora gozan de sus dólares ocultos en bancos suizos? ¿Por eso se ocultan las listas de sacadólars? ¿Debemos pagar tenencias tan exageradas para que el perrillo viva como nabab?

Llama la atención en Oaxaca ver que la inmensa mayoría de sus casas son de un piso, y sólo en el centro de la capital hay de dos, un experto nos explicaba que se debe a que los temblores son frecuentes y de gran magnitud. La revista *Texas Monthly* dice sobre la bella ciudad y sus alrededores.

"Oaxaca es el paraíso para los compradores de artesanías. Si alguno de los objetos que se adquieren es demasiado voluminoso para llevarlo en el avión, la tienda se encargará de embarcarlo o en el hotel le aconsejarán. Deje espacio en su equipaje para una colcha o un sarape, o ambos, sus precios son razonables. Todas las noches, los vendedores, llevando un buen surtido de colchas, tapetes, rebazos, chales y sarapes, deambulan por las banquetas. Sus precios son bajos, pero repele según la calidad. La mayor parte de los cobertores de lana son hechos en el cercano pueblo de Teotitlán del Valle, y vale la pena hacer el viaje para conocer los talleres y comprar en la fábrica.

"La mayor parte del trabajo es hecho al estilo indígena, usando fibras naturales y tintes, los trabajadores rápidamente indican cuál tinte es natural y el que no. En muchos talleres se pueden pedir trabajos al gusto personal.

"Al sur de la ciudad se halla San Bartolo Coyotepec, donde se fabrican la famosa loza en barro negro. La famosa doña Rosa murió en la primavera de 1980; sin embargo, su loza, firmada aún, se vende en el taller ahora manejado por su hijo. Otros talleres en el pueblo también producen excelentes muestras de los artefactos opacos. Luego de haber comprado tarros, vaya a Santo Tomás para comprar fajas o cinturones tejidos. Ni necesita bajar del auto, una pléyade de chiquillos le pondrá sitio mostrando las fajas tejidas en brillantes colores, de los más variados anchos y longitudes.

"Oaxaca es el corazón de la zona arqueológica del sur y posee uno de los más hermosos e imponentes sitios. Justo afuera de la ciudad está Monte Albán, la ciudad zapoteca que los mixtecos transformaron en lugar funerario, se halla a corto viaje por autobús.

"Al sur están las ruinas de Zaachila, mientras al este se halla Mitla, Yaagul, Dainzu y otras pequeñas ciudades".

Lo que el pueblo quiere

Por **RAFAEL PÉREZ MARTÍN DEL CAMPO**

¡SE ACABO LA BUENA VIDA!

La pujante ciudad de México se despierta cada mañana en medio de total agitación.

Millones de personas caminan presurosas en todas direcciones. Cruzan raudas por la zona de seguridad aparente y entre miles de taxis, autobuses, cargueros, coches particulares, etcétera.

El sol asoma en el oriente, tratando de ayudar a los friolentos que se resguardan entre abrigos, suéteres y bufandas.

El movimiento ciudadano es enorme. Los transeúntes se dirigen a sus respectivas oficinas, a los talleres, las factorías y demás establecimientos públicos.

Esto ocurre siempre en enero, después de las fiestas decembrinas, de la llegada del año nuevo y de la visita nocturna de los Santos Reyes.

Cada persona va envuelta en sus propios pensamientos; si acaso las oficinistas charlan en medio de su carrera. Los hombres son más parcos.

Se escucha, sin embargo, que los residentes en la capital van apesadumbrados. El rigor de los precios influye en estos días. El dinero no alcanza, se acabó la buena vida.

Hasta hace pocos años, las familias modestas y aún las más pobrecitas vivían, hacían los tres alimentos, paseaban, iban al cine y compraban o gestionaban las medicinas que necesitaban.

En vacaciones, algunos de la clase media apartaban el dinero de las contribuciones y luego iban a las agencias de viaje para participar en una excursión por diferentes partes del país o a los Estados Unidos de Norteamérica.

El dinero alcanzaba. La copita era un complemento entre semana o los domingos.

Reseñamos la vida de hace trece años, pero ahora todo ha cambiado. Los últimos dos sexenios pusieron a pensar a todo el mundo.

Hay dictadura de precios, todo ha subido. Ya desaparecieron los gustos dominicales, la charla de los viernes en los bares; los restaurantes ya son menos concurridos. Las comidas sabrosas quedaron en los libros de menús, ya no hay invitación para los compadres; pasaron a la historia las reuniones; el cine subió de 5 a 60 y 100 pesos en día de estreno.

Se acabaron las agencias de viaje. Las excursiones a distintas partes del mundo ya no funcionan. La ropa cuesta un ojo de la cara, los comestibles también. Los coches eran una necesidad y hoy son un lujo del que sólo pueden disfrutar los ricos o funcionarios.

Ya no hay caracteres buenos o agradables. Todos están contra todos, en tanto que el comercio nos ahoga.

Ya todo se acabó, como en la canción de las Cuatro Milpas y los señores de los dos sexenios andan de gira por el mundo. Están gastando lo que no ganaron con el sudor de su frente... Mientras, el pueblo gime por

(SIGUE EN LA PAGINA VEINTICUATRO)

URBE 83

por: **adolfo montiel talonia**

- 48 días de concientización sobre la crisis
- En menos de 72 horas hay un giro
- Cosas de la ciudad de México

¡Cuidado! La ponderación es importante. Más lo resulta si el diagnóstico indica que el enfermo está grave. Sacarlo del quirófano a la sala de recuperación y luego echarlo a andar, es un gran riesgo. ¿Estaba o no enfermo?

Es que unos días atrás todo estaba mal, lo que decía Jesús Reyes Heróles en Puebla. A los problemas reales se agregaban los psicológicos para llegar a la exacerbación. Nosotros agregamos: ¡A la incertidumbre, a la angustia!

Diciembre y parte de enero, para concretar diríamos 48 días bastaron para exponer una radiografía dramática del país, a punto de confirmarse el desahucio. México estaba en peligro.

Nosotros lo creemos porque oportunamente lo advertimos. A este país se le estaba llevando por caminos equivocados, se nos estaba cerrando la oportunidad. Ya sólo en el cambio de nuevo gobierno, podría ser la esperanza.

Y el nuevo gobierno arribó con Miguel de la Madrid al frente, con Carlos Salinas de Gortari, con Jesús Silva Herzog, Manuel Bartlett, Ramón Aguirre, Héctor Hernández y otros colaboradores más.

La verdad afloró y se repitió en discursos. Surgió la crudeza, la reiteración permanente de recriminación de todo lo pasado, la denuncia abierta, generalizada, contra lo anterior.

Así, una y otra vez — en escasos 48 días de gobierno — se metió en la conciencia de los mexicanos, porque había muchos miles que no sabían, que no creían, que dudaban, que este país vivía la peor crisis de todos los tiempos.

De ello ya no quedó duda. Como tampoco la hubo en que se despertaría incertidumbre, agobio. Una gran parte de la población descubrió la desolación.

(SIGUE EN LA PAGINA VEINTICUATRO)

estranquilo

Por **Antonio Navarro Zarazúa**

- ¿Venderán alimentos los verdaderos productores?
- Para el D.F. más autobuses, pero con recorridos lógicos
- Que en Jalisco también habrá renovación moral

La orden del Presidente Miguel de la Madrid, referente a los productores de alimentos básicos, lleven éstos en forma directa a los consumidores, evitando así el intermediarismo que decir es un propósito plausible; siempre y cuando desde la sean verdaderamente pequeños propietarios, ejidatarios y colonos, los que lleven a cabo estas labores de abasto. Esto, P que no se repita el caso de los llamados **Mercados sobre Rueda** y cuyos expendedores, que también se dijo eran "productores" por lo mismo venderían barato, a fin de cuentas resulta simples trajinantes que adquieren las mercancías en la Centro Iztapalapa —antes en La Merced—, Jamaica y otros sitios, luego revenderlas no siempre a precios muy bajos que se diga que a ver si ahora se convierte en realidad el plan del Pri Magistrado, por aquello de que hay la intención de acabar con demagogia y la especulación, de las que el pueblo ya está harto, ahito, indigesto, empachado y fastidiado. Pronto somos el resultado... EL que llegue a contarse con suficiente autobuses, esto no será en sí la medida básica para solucionar grave problema del transporte público en el Distrito Federal; que el meollo o **providencia** inmediata, está en la restitución las tradicionales líneas o derroteros que, en forma arbitraria plena de estulticia o torpeza —dejamos a su gusto el término suprimieron a partir del 10 de diciembre de 1981. ¡Así de serio ya ni lo busquen... ALGO así como 35 millones de barriles, producción petrolera de nuestro país durante los doce meses 1982, o sea hace 49 años. En cambio, ya en el pasado 1981 extracción de crudo ascendió a 2 millones 746 mil 300 barriles día! Pero ni así "la vemos llegar" hoy. ¿O no?... **TAMBIÉN** Jalisco se iniciará, el primero de marzo próximo, el "régimen la esperanza", con el arribo al máximo sitio del Estado

(SIGUE EN LA PAGINA TREINTA Y CINCO)

**Pascual Cervantes,
a Comunicación
Social del ISSSTE**

(VIENE DE LA PAGINA DOCE)

ciones institucionales se desarrollarán a través de cuatro coordinaciones: la de comunicación social, la de programación y producción, la de desarrollo institucional y la de orientación, información, quejas y relaciones públicas.

Se informó que el licenciado Roberto Femat continuará su colaboración dentro del ISSSTE como asesor honorífico del doctor Carrillo Castro.

Al frente de las demás coordinaciones dependientes de la de relaciones institucionales quedaron las siguientes personas: coordinación de programación y producción, licenciado Eduardo Clavé; coordinación de desarrollo institucional, licenciada María García; y coordinación de orientación, información, quejas y relaciones públicas, señora Magdalena Lugo Verduzo.

En el acto estuvieron presentes el licenciado David García Estrada, subdirector jurídico, y el licenciado Ladislao Solares, contralor general.

ACTUALIDAD POLITICA

(VIENE DE LA PAGINA DIEZ)

Que hubo actos ilegales, claro, la propia DYPD era ilegal, pero efectiva.

Ahora las cosas han cambiado. La renovación moral llegará hasta el último rincón y la policía no podría ser la excepción.

Cabe hacer notar que no estamos defendiendo la ilegalidad, de ninguna manera. Solamente queremos recalcar que el rasero no debe ser parejo.

Hay policías honestos, ni duda cabe. A ellos les debemos que siendo la ciudad de México una de las capitales más grandes del mundo, el índice delictivo sea menor al de otras urbes.

Durante su intervención en la sesión de la Comisión Permanente, el senador Sales Gasque dijo algo muy importante:

"Es verdad, necesitamos orden. Necesitamos disciplina. El hombre necesita tener tranquilidad para que pueda expresarse en plenitud. Pero también es verdad que en un platillo hemos de colocar el orden y la seguridad, pero en el otro hemos de colocar la dignidad libertaria del hombre. No querramos orden con pérdida de libertad. Y no querramos libertad sin orden. Es difícil equilibrar la balanza".

El PSUM manifestó que es lamentable que parte de las acciones de las empresas pertenecientes al Banco Somex vayan a ser puestas a la venta, como lo anunció el director de esa institución, Julio Rodolfo Moctezuma... En las oficinas del PRI en Jalapa,

Veracruz, se inició ayer la venta directa al público de productos básicos a precios oficiales, como una medida de defensa de la economía del pueblo... Por otra parte, en Guerrero, en los setenta y cinco municipios de la entidad, se integraron los comités de defensa de la economía popular, que bajo la coordinación del PRI realizarán acciones de protección al poder adquisitivo de las clases sociales de menores recursos... El Comité Directivo del PRI en el Distrito Federal y el Centro de Estudios Políticos, Económicos y Sociales realizarán mañana la Jornada de Solidaridad Nacional con el gobierno del Presidente Miguel de la Madrid... En el acto harán uso de la palabra los senadores Hugo B. Margáin y Abraham Martínez Rivero... Según se informó, después de haber realizado trescientas asambleas distintas de solidaridad con la política económica y social del Presidente Miguel de la Madrid y de protección a la economía popular, el PRI llevará a cabo, este fin de semana, treinta y dos reuniones estatales en las diferentes entidades federativas de la República... El licenciado Manuel Iglesias Meza, con expediente negativo como funcionario público, será nombrado para un puesto importante en la Secretaría de Contraloría...

**Lea Usted
LA PRENSA**

CUAUTLA
AHORA NUEVA SECCION

Un paisaje siempre bello y caprichoso, donde el colorido tropical se une para desear a usted un feliz y sano descanso en medio de deporte y distracción. Venga a conocer este nuevo fraccionamiento con lotes de 360 metros cuadrados y mensualidades de \$5,175.00, incluye área recreativa, urbanización completa y segura de vida. Estamos entre Chimaltepec y Tlaltizapán. Informes al teléfono 574-59-09.

SECRETARIAS BILINGÜES	2 AÑOS
CONTADOR PRIVADO	2 AÑOS
AUXILIAR DE CONTABILIDAD	1 AÑO
TAQUIMECANOGRAFAS	6 MESES
MECANOGRAFAS	6 MESES
INGLES	6 MESES
MATERIAS SUELTAS	3 MESES

¿EN DONDE?
en el

INSTITUTO COMERCIAL JOSELETT
CORDOBA 234-1, COLONIA ROMA. Teléfono 574-81-83
INICIAMOS DIA 31. ¡POCOS LUGARES!

**EN TODOS LOS
DEPARTAMENTOS DE**

TELAS 30

DE DESCUENTO

Exijalo en las cajas registradoras

**EN LOS DEPARTAMENTOS DE: DAMAS,
CABALLEROS, NIÑOS, NIÑAS Y BEBES**

COMO: CHAMARRAS, SWETERS
ABRIGOS, SACOS, BATAS,
CAMISIONES DE DUBETINA
Y FRANELA ETC.

**VEA LA ETIQUETA VERDE
DE PAGUE LA MITAD!**

CHULETA 

De cerdo ahumada **189⁰⁰**

De 269.⁹⁰ a **189⁰⁰** kilo

JAMON

Cocido de PIERNA "VIENA"

De **199⁰⁰**

De 289.⁰⁰ a **199⁰⁰** kilo

HUEVO

FRESCO DE GRANJA

A GRANDEL de 62.50

A **57⁰⁰** Kilo.

POLLO 

FRESCO DE GRANJA

DE 159.⁰⁰ A

124⁹⁰ kilo

**Todos Los
VINOS,
LICORES Y
SIDRAS**

IMPORTADOS Y DEL PAIS

20%

DE DESCUENTO

Exijalo en las cajas registradoras

PASTAS

PARA SOPA 'AURORA'

PAQUETE DE 200 Gms DE 15.60 A

7⁹⁰

DURAZNOS

Enteros "JUFRUTA"

Lata de 800 Gms. De 79.50 a **59⁹⁰**

PURE De Tomate

LA COSTEÑA

Lata de 825 grs de 41.90 A

32⁹⁰

CHORIZO

Toluco "KINICH"

De 136.50 a **99⁰⁰** KILO

PATINES

IMPORTADOS CALIDAD MATEL

unicamente en tamaños del 28 28 1/2 29 Y 30



DE 1499.00 A **999⁰⁰**

BLANCO *Abarata la vida!*

ACEPTAMOS SUS TARJETAS DE CREDITO NACIONALES